



LA HOJA

PARROQUIAL

SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

Página sagrada

Nadie puede servir a dos señores

Math. VI, 24.

Hoy da principio el Evangelio con esta sentencia del Salvador:

Nadie puede servir a dos señores, porque al uno odiará y al otro amará, o seguirá a aquél y despreciará a éste.

Ciertamente, la misma razón nos dice no es posible servir a un mismo tiempo a dos señores, enemigos el uno del otro, que tienen intereses y sentimientos no sólo distintos sino completamente opuestos.

Nadie puede servir a dos señores; y de ahí el verse poblados, antes los desiertos, hoy los claustros.

Nadie puede servir a dos señores — se dijo un día haciendo suya esta máxima S. Francisco de Borja, y dejó a su señor temporal para servir a su amo eterno.

No es en sí malo, no, el desear ser honrado y merecer del público buen concepto. Pero lo es endiosarse con una cinta, con una condecoración, con un figurín, y hacerse héroe ridículo de vanidad. Nadie puede servir a dos señores.

No es ilícito, no, el honesto divertir y el conveniente regalo de nuestros sentidos. Pero sí lo es el inmoderado afán de placeres, aunque no sean deshonestos, y mucho más si lo son. Nadie puede servir a dos señores.

No está reprobado, no, el trabajo, el ahorro, el interés; pero sí lo está vivir consagrado al interés, al ahorro, al trabajo, como si después de la vida presente no hubiera una eternidad y un cielo.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooo

Ese soy yo

Saeta que voladora
cruza y arroja al azar,
sin adivinarse donde
temblando se clavará:

—
Hoja que del árbol seca
arrebata el vendaval,
sin que nadie acierte el surco
donde a caer volverá:

—
Gigante ola que el viento
riza y empuja en el mar,
y rueda, y pasa, y no sabe
qué playa buscando va:

—
Luz que en cercos temblorosos
brilla, próxima a expirar,
ignorándose cuál de ellos
el último brillará:

—
Ese soy yo, que al acaso
cruzo el mundo, sin pensar
de dónde vengo, ni a dónde
mis pasos me llevarán.

Bécquer.



La doctrina verdadera

Hilando delgado, y con cuidadito, para que el hilo sutil del razonamiento no se nos rompa, veamos cómo ha de ser la doctrina que Dios haya revelado a los hombres al hablar con ellos, o lo que es enteramente lo mismo, cómo ha de ser la religión verdadera y, por lo tanto, única, que haya manifestado Dios, y que deben seguir los hombres, ya que están obligados a servir a Dios como Dios quiera ser servido.

No puede haber error

en lo que Dios haya revelado. Esto clarísimo está; porque Dios es la verdad misma, como ya dijimos, y la Verdad no puede decir mentira alguna.

Discurramos ahora un poco. Si hubiese una religión que se dijera revelada por Dios y tuviese entre sus doctrinas algún error, alguna cosa que no fuera verdad, podríamos decir en las barbas de los que la predicaran, que no era verdad que hubiera sido revelada por Dios.

Tampoco puede haber

trapacería ni engaño en la manera de proponerla o predicarla a las gentes; porque las trapacerías, fraudes y *timos*, para decirlo con el nombre de boga, proceden siempre de corazones podridos y malvados, y Dios es la santidad misma, el bien sumo, que no sabe odiar sino la maldad.

Finalmente, lo que Dios dice no puede ser

contrario a lo que diga nuestra razón. Y machacamos firme en esto; porque han calumniado tanto a la religión verdadera los ciegos de los ojos del *alma* o mejor, los torcidos o tuertos de corazón, que se han llenado la boca llamando a la Iglesia *apagaluces*; y son

ellos los que quisieran apagar el sol de la verdad que es Dios, porque dicen que les estorba para ver la luz descolorida e inquieta de la llama, que produce la cerilla enteca y sebosa, como de cocina, de su malaventurada razón. Lo que no ven o no quieren ver con la luz del sol ¿querrán verlo a oscuras y dentro de la carbonera? Tengamos en cuenta estos tres principios.

1.º

Dios es el entendimiento infinito que conoce toda la verdad, y es también la verdad sin límites, que únicamente puede ser comprendida, esto es, conocida toda cuanta es, por el entendimiento sin límites.

2.º

De Dios, que es puro entendimiento, proceden todos los otros entendimientos, sean de ángeles o de hombres, que todos estos son limitados porque creados fueron, que, si no lo hubieran sido, no existirían, como allá dijimos.

3.º

Y de Dios, verdad absoluta, proceden todas las cosas que son verdaderas en cuanto de Dios proceden, y lo falso y erróneo, que ni siquiera puede llamarse cosa, erróneo y falso es precisamente porque no procede de Dios.

Consecuencias. Son

las siguientes:

- a) El entendimiento humano, porque procede de Dios, es verdadero.
- b) Y es verdad la que conoce el entendimiento cuando conoce bien.
- c) Y el entendimiento y verdad humanos no pueden estar en pugna ni en contradicción con la verdad y entendimiento divinos ni, por lo tanto, lo que Dios dice o revela con lo que *rectamente* conocen los hombres.

Pero hay que entender bien lo de *rectamente*, porque es flojo y débil el humano entendimiento y propenso al error, no por ser entendimiento sino por ser nuestro, que somos tan flojos y pecadores, que nos vamos detrás de cualquier gusto, al servicio del cual ponemos muchas veces aun la parte más noble de nuestro ser, que es el entendimiento.

Quedamos, por ahora

amigo Andresillo, en que la doctrina que Dios haya revelado a los hombres no puede tener

error, ni encerrar trapacería, engaño o fraude, ni ser contradictoria a la razón humana. Pero nos queda aún mucha tarea, porque no hemos dicho cómo haya de ser esa doctrina, sino solamente cómo no debe ser.

Don Lope de Sosa.

Malicias

Quien necesita consejo nunca lo debe tomar de la pasión, que aconseja rematadamente mal.

¡Buena almohada es la conciencia! cuando está limpia del todo, ¡qué bien se duerme sobre ella!

Sirve en casa de la Envidia la Calumnia de criada, y ama y sirviente se quieren como si fuesen hermanas.

F. Sacristán.

¡Así es el mundo!

Corren muchas frases que constituyen el vocabulario usual de las relaciones de amistad superficial, de mero cumplimiento, las que se dicen sin pensar ni sentir lo que expresan y a veces, pensando y sintiendo todo lo contrario.

¿Cabe más amplitud de ofrecimiento que el de estas palabras tan conocidas y tan repetidas?:

Me tiene usted a su disposición para todo aquello en que pueda servirle.

Y, llegado ese caso concreto, el ofrecimiento suele esfumarse en otra frase no menos sincera:

Lo siento en el alma pero me es imposible complacerle en esta ocasión.

Si sólo fuera en el trato social donde halláramos estas mentirillas, admitidas a fuerza de costumbre...; pero lo malo es que también la piedad rutinaria, la piedad sin jugo,

la piedad de *boquilla* las emplea en su lenguaje con harta frecuencia. Veamos la muestra:

Señor, cuenta conmigo para todo lo que sea de tu servicio, para cuanto Vos queráis.

Así, en abstracto, se promete mucho.

Después, cuando se presenta el sacrificio, éste del amor propio, aquél de la vanidad, cuando el Señor toma en cuenta lo ofrecido y pide, que se proteja y ayude a la buena prensa cerrando la entrada en el hogar al periódico impío, a la revista escandalosa, o bien que, oyendo la voz angustiada de la Iglesia, se preste decidida cooperación a la colecta parroquial... si no con palabras con los hechos, se suele dar la consabida respuesta:

No me es posible en esta ocasión.

La mejor solución de la gran cuestión

Ama a Dios, y a tu prójimo como a tí mismo. ¿Qué frases más sencillas y más vulgares entre cristianos.

Pues... esas frasecillas son las más civilizadoras que ha escuchado la humanidad. No hay más allá.

La solidaridad, que han inventado ciertos sociólogos no creyentes, no es más que una caricatura de esos principios que el catolicismo proclamó hace tantos siglos como una revelación...

¿Se ha pensado bien, en la forma transformadora que en sí encierran, si se toman como orientación general de la vida?

Definiciones

La niña es un libro de lágrimas.

La joven, un poema.

La mujer casada, una página de prosa.

La abuela, un memorial de recuerdos.

Las coquetas son revistas periódicas.

Las elegantes, diarios de modas.

Las habladoras, hojas circulares.

Las silenciosas, libros de oraciones.

ADVERTENCIA

Viernes, día 20: Vigilia reservada sin ayuno.



Cultos.—Los domingos se celebran misas, en la Iglesia parroquial, a las seis, siete, ocho, nueve (la parroquial), diez y once.

Durante la semana, las misas se celebran a las seis y media, siete, siete y media, ocho y nueve.

Por la tarde, a las seis y media, se reza diariamente la Estación al S. Sacramento, Rosario y Meditación. Todos los viernes del año, excepción de los primeros de cada mes, se celebrará por la tarde el Ejercicio del Via Crucis.

Coadjutor de servicio.—D. Pedro G. Ludeña, en Azcárraga, n.º 132.º

Despacho parroquial.—En Jovellanos, n.º 62.º izquierda; teléfono 4067, estará abierto el despacho de tres a seis de la tarde, para el servicio de archivo, y a cualquier hora del día o de la noche para la administración de los S. Sacramentos.

Bautizados.—Manuel Adolfo Valencia Fernández, hijo legítimo de don Gerardo y doña María de la Encarnación, de la calle San José, n.º 3.

Proclamados.—D. Ignacio Balbino Rodríguez García, hijo de don Arturo y doña Francisca, con doña María del Pilar Fernández Álvarez, hija legítima de don Jesús y doña Belarmina, ambos son naturales y vecinos de esta parroquia.

D. Alfredo González Álvarez, hijo legítimo de don Joaquín y doña Honorina, natural y vecina de esta, con doña Joaquina Soladana Muñoz, hija legítima de don Venancio y doña Victoriana, natural de San Juan y vecina de esta parroquia.

D. Jesús Fernández Alonso, hijo legítimo de don José y doña Etelvina, natural de Boscines y vecino de Barcelona, con doña Victorina Álvarez Sánchez, hija legítima de don

Victor y doña Pilar, natural y vecina de esta parroquia.

Matrimonios.—D. Manuel García Bolado, hijo legítimo de don Amador y doña Manuela, natural de Lugo y vecino de esta, con doña Amelia Guirado Menéndez, hija legítima de don Fernando y doña Concepción, natural y vecina de esta parroquia.

Don Waldo García Montoto, hijo legítimo de don Manuel y doña Carmen, natural de San Tirso y vecino de San Juan, con doña María de los Dolores Álvarez González, hija legítima de don Gerardo y doña Enriqueta, natural de San Isidoro y vecina de esta parroquia.

Don Joaquín Rodríguez Cabezas, hijo legítimo de don Gabriel y doña Carmen, natural de Cádiz y vecino de San Julián de los Praados, con doña María del Carmen Suárez Ochoa, hija legítima de don Alfredo y doña Josefina, natural de San Isidoro el Real y vecina de San Juan de esta ciudad.

V. O. T. de San Francisco.—Hoy como tercer domingo de mes se celebrarán los Cultos propios de esta V. O. T., con misa de Comunión a las ocho de la mañana, y los cultos de la tarde se celebrarán a las seis y media, y media hora antes se reunirá la Junta Directiva en el lugar de costumbre.

Fiesta de la Patrona de esta parroquia. Hoy domingo se celebrará la fiesta en honor de la patrona de esta parroquia, con misa solemne a las nueve de la mañana y, por la tarde, los cultos se celebrarán a las seis y media, con Exposición del Santísimo, Estación, Rosario y sermón que predicará el Sr. Cura. Hoy corresponde celebrar el ejercicio de las Cuarenta Horas en esta parroquia; por cuyo motivo, se expondrá el Santísimo después de la misa de once y estará expuesto hasta los cultos de la tarde.

Exámenes del Catecismo.—Como se ha anunciado hoy comenzarán los exámenes de los niños del Catecismo que aspiran a ir gratuitamente a la excursión catequística, que se prepara para el mes de octubre próximo, D. m.